
世锦赛期间单双号限行一出
台， 很多私家车车主选择了乘坐
公共交通工具出行， 我的做法是
踩着脚蹬， 握着手把， 选择了骑
自行车上下班。 单位在三里屯附
近某电子科技公司， 因为坐公交
不方便 ， 平日大多都是开车出
行， 只有在限行的时候， 才会选
择骑车上下班。 开车上下班， 如
果不堵车， 一般需要20多分钟，
而骑自行车大概需要1个小时 ，
现在北京市公共自行车租赁点很
多， 离家也很近， 完全可以满足

出行需求。 骑自行车上下班虽然
耗时较长 ， 但是只需要算好时
间， 早起一个小时就完全不会迟
到， 这样不仅没有堵车的麻烦，
还能多锻炼身体。 这次限行措施
之后， 大家都采用公共交通工具
出行了， 很明显感觉到北京路面
交通压力的缓解， 同时也让北京
的天更蓝了， 告别了压抑灰蒙蒙
的雾霾， 使首都北京重见天日。
如果我天天骑自行车能为北京蓝
天做贡献， 那我愿意， 我愿意用
我的绿色出行换北京蓝天白云！

从8月20日起， 北京单双号
限行措施已经实施一段时间了，
为了更好地服务乘客出行， 我们
也采取了多样化的措施满足乘客
的出行需求。 单双号限行措施实
施后， 我们加大了运力投入， 日
增配400部机动车 ， 增发 3300多
车 次 ， 重 点 投 入 在 早 晚 高 峰
时 段 的 进 出 城 联 络 线 、 各 条
环 线 、 各 大 公 交 枢 纽 和 途 经
大 型 居 住 区 周 边 的 线 路 上 ，
满足市民上下班出行的需求 。
除此之外 ， 由于道路通行能力

明显提高， 平时因道路堵车而损
失的车次大幅减少， 实际整体运
力比单双号限行前增长7%， 日
均发车16.3万余车次， 日均运送
乘客近1200万人次， 比限行前增
加9.22%， 相当于每天多运送乘
客100万 。 还 有 以 舒 适 的 乘 坐
环境和快捷的出行速度 ， 成为
了北京市民通勤新选择的定制
商务班车和快速直达专线 ， 根
据我们的信息平台统计 ， 在单
双 号 限 行 期 间 5个 工 作日内 ，
累计运送乘客4万余人次， 日均
运送乘客8000余人次。

下一步， 为了让 “阅兵蓝”、
常伴北京市民身边， 我们北京公
交也将做出一份努力。 我们将加
快推进 “油改电” 计划， 大力推
广使用新能源驱动车和清洁能源
车， 优先发展技术成熟的双源电
动公交车， 减少尾气排放和空气
污染。 到2017年， 力争实现五环
路内中心城区全部使用清洁能源
公交车， 核心城区基本实现公交
零排放。

地铁亦庄线万源街站区地处
亦庄经济开发区， 早晚高峰通勤
客流很大， 在单双号限行期间，
所辖车站客流量增长近两成。 其
实， 不仅是乘客多了， 为了保障
车站的正常运营， 地铁站内的工
作人员也都加起了班。 在限行实

施之前安全主管对站区工作进行
了周密的部署。

实行站区领导包站制度。 亦
庄桥站是站区行车业务最困难的
车站， 指派负责行车安全的技术
助理陈勇包站负责； 旧宫站是亦
庄线唯一一所常态化限流车站，
每日客流量可达15000人次 ， 由
主管客运组织的技术助理负责。
每位站区领导都按照相对口的专
业主管一个车站且保证每日夜班
至少一位领导驻站， 无论白天、
夜晚， 在管理上做到无保留、 无
死角。

每日定点值班站长手台会 ，
汇报当日车站人员配置和客流情

况， 站区可根据客流变化及现场
突发情况 ， 进行机动的人员调
动。 同时要求值班站长加强对消
防设备及车站内其他设备、 设施
的巡视力度， 由原来每两小时一
次变更每一小时一次， 发现问题
及时报修， 尤其注意电梯安全。

加强内部治安保卫。 亦庄线
除通勤客流外， 还有一些来京务
工人员， 安检人员需确保无违禁
品带入地铁站内 ， 做到逢包必
检， 逢液必查， 逢疑必问的安检
原则， 不能确定时通知相关负责
人第一时间到现场进行处理， 要
求安检专员每天上下午各巡视所
辖7所车站一次。

我挺喜欢这个工作的， 虽然
辛苦点， 但也相对自由， 我没有
什么文化， 能有一份这样的工作
我挺满足。

我的工作地点是丰台区马家
堡附近的博爱医院门前， 早晨一
般7点左右就到岗， 一天工作差

不多要十几个小时吧， 具体工作
就是帮着司机引导车辆安全入
位， 看着车辆别被剐蹭， 一个月
下来去了给公司交的份钱， 还能
剩个4000元左右吧。

当然了， 这个工作没有休息
日， 累了自己就给自己放假了。
但份钱是不能少的， 无论是过年
过节等等， 这都是在承包时讲好
的。 比如这几天， 限制单双号，
车就少多了， 你看我管的就这十
来个车位， 还没停满呢， 有的还
是临时停放一会儿， 也不能收钱
的。

其实， 这几天我就可以给自

己放假了， 因为车辆太少， 还和
平时一样坚守是挺不划算的， 但
看看北京这几天的天多蓝啊， 也
是一种欣慰吧。 我每天的工作就
是在马路上， 这阵子北京的天蓝
了， 我的心也感觉很透亮， 所以
我闲着也是闲着， 这条路上停车
确实也需要个人指挥指挥， 咱就
是干这一行的， 虽然限号这些日
子自己的收入减少了许多， 但心
里还是能接受的， 咱就当是当了
把志愿者， 在国家这么庄严的日
子里， 义务帮大家引导车辆。 因
为每逢和人聊天， 我就说我也为
“阅兵蓝” 做奉献了。

这样的蓝天真让人高兴， 顺
畅地呼吸新鲜干净的空气大概让
每个人心情都格外愉快。 可能是
经过漫天阴霾的恐怖， 现在会有
越来越多的人认识到蓝天的可

贵， 所以， 即便是单双号限行等
举措给大家的出行带来不便， 我
们也愿意拿此交换蓝天。

我认为， 不管我们采取什么
样的措施， 从根本上提高人们的
节能环保意识才能留住头顶的蓝
天。 懂得这个道理， 我会在工作
中， 鼓励前来学习驾照的学员购
买新能源车辆， 在生活中， 我也
会常常带着孩子一起学习环保知
识。 我儿子叫李之炫翔， 今年已
经三岁了， 现在的我常常会有意
识地教他一些环保知识， 比如如
何进行垃圾分类， 不要乱丢废弃

物等等。 让环保的意识， 在他这
个小脑袋里生根发芽， 让节能减
排的意识成为一种生活习惯。 有
时， 看到儿子提醒其他小朋友不
要乱丢垃圾的神气劲儿， 真为他
骄傲。

“留住北京的蓝天” 是每一
个北京市民的共同心愿。 但是，
北京的蓝天不是凭着美好愿望就
可以轻易到来， 而是要靠每一个
人拿出实实在在的行动共同创
造。 所以， 从自身做起， 从身边
小事做起， 关注环境， 提高节能
意识， 造福子孙后代。

如何让“阅兵蓝”留下来？
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我这人天生就怕热， 尤其是
夏天特别爱出汗。 所以， 夏天家
里的空调基本都是24小时运转
着。 最近一段时间， 为了阅兵，
北京开始对车辆实行单双号后，
不仅交通缓解了， 蓝天也立马有
了， 这天透亮的不比草原的天差
呀！ 所以， 我想如果大家都从自
我做起， 注意环保， 我们就能经
常看到蓝天了。

谈起作为一名职工， 是否能
对 “阅兵蓝” 做点奉献的话题，
我觉着最近这段时间， 交通限制
车辆出行， 我在家不开空调， 其

实感觉还是挺健康的， 更何况这
段时间早晚又相对比较凉快。 长
时间呆在开空调的房间好处就那
么点， 凉爽! 但是， 通过这段时
间自我限制开空调感觉长期开空
调是不利于环保的。 长期开空调
对身体健康也没有好处。 不仅影
响排汗， 如果长时间空气不流通
对室内空气环境质量下降有影
响。 如果在空调房间呆得太久，
由于空气不好， 容易使人头晕目
眩。 还容易让人得空调病。

所以， 通过这次阅兵的自我
限制空调行动， 以后我也要坚持
下去。 争取为我们生活中的环保
做一点点奉献吧。 不仅仅是在家
里， 以后在单位也会号召周围的
人为环保共同行动。 比如说办公
室里没有人的时候， 大家就要主
动地把空调关掉， 能节约一点资
源是一点， 那样， 我们才有蓝天
欣赏。

在家不开空调
支持环保

国芳 亦城文化传播有限公司
项目总监

升级车质让
“阅兵蓝”留身边

万逸飞 北京公交集团线网
中心负责人

季威 电子科技公司员工

骑车上班为北京蓝天少添“堵”自8月20日启动中国人民抗日战争暨世界反
法西斯战争胜利70周年纪念活动空气质量保障措
施以来， 机动车限行、 企业停限产、 工地停工等
减排措施落实到位， 再加上周边部分省市也提前
启动保障措施， 使得北京的空气质量持续优良，
PM2.5浓度水平创有观测记录以来连续多日的浓
度最低值。 继“APEC蓝” 后， “阅兵蓝” 成为首
都市民追求的新目标。 如何让可爱的“阅兵蓝”
留下来？ 接受采访的首都职工纷纷献计： 保住

“阅兵蓝”， 人人都有责。 只要每个人都提高意识，
多出一份力， 北京的蓝天就一定能留下来。

刘硕 地铁亦庄线万源街站区副站区长

认真干好工作就是支持“阅兵蓝”

张云涛 车辆看守员

义务维护交通 咱也在为“阅兵蓝”出力

李彦晖 北京市昌平区京北驾校校长

人人提高意识才能保住“阅兵蓝”

首都职工献策： 每个人多出一份力， 北京的蓝天就多一份保障


